



ECOUTER - PROPOSER - REUSSIR ENSEMBLE

Procès-verbal des ASSEMBLÉES EXTRAORDINAIRE et GENERALE du 2 Avril 2022

Fédération Est des Comités d'intérêt de quartier des communes environnantes de la ville de Marseille RNA 133014969

Adresse du Président en exercice :

Mr Alain Pelegrin, Chemin du Vallat de la Foux 13710 Fuveau

Le 2 avril 2022, à 9h30, les membres de l'Association Fédération Est des CIQ se sont réunis dans la salle La Chaudronnerie 13600 La Ciotat, sur convocation de Mr Alain Pelegrin, Président de l'Association.

Une feuille d'émargement a été établie. Elle est annexée au présent procès-verbal et signée par les membres présents en leur nom propre ou en tant que mandataire.

Ouverture de la Séance

Le Président Mr Alain Pelegrin déclare l'Assemblée Générale ouverte et remercie tous les participants et leur souhaite la bienvenue.

Le président du conseil d'administration préside l'assemblée générale. Il annonce le quorum nécessaire soit : 1/3 des C.I.Q. adhérents, à jour de leur cotisation et de leur A.G. présents et représentés.

Le quorum doit atteindre, selon les statuts, 1/3 des C.I.Q. adhérents, à jour de leur cotisation et de leur A.G. sur les 38 actuellement adhérents soit présents et représentés.

28 CIQ sont présents ou représentés, le quorum est donc atteint, et l'Assemblée peut valablement délibérer.

Mr Pelegrin présente le Bureau de la Fédération :

Mr Pelegrin Alain,	Président de la Fédération EST, Vice-président de la Confédération, Président du CIQ Soleil Levant Fuveau
Mr Michel Jean-Pierre,	1 ^{er} Vice-président de la Fédération EST, Secrétaire adjoint à la Confédération Président du CIQ la Ciotat Nord
Mr Dolbeau Thierry,	Vice-président de la Fédération EST, Président du CIQ Rousset EST,
Mr Ziéglé Denis,	Secrétaire de la Fédération EST, Président du CIQ Fuveau OUEST, Membre du C.A de la Confédération
Mr Galliano Marc,	Secrétaire adjoint de la Fédération EST, Président du CIQ Roquefort La Bédoule,

Et excuse les membres absents excusés :

Mr Sarat Jean-Marc,	Trésorier de la Fédération EST, Membre du CA de la Confédération
Mr Blaya Frédéric,	Trésorier-adjoint de la Fédération EST. Président du CIQ LORIOT Auriol

Il présente et remercie également les invités :

Mme SALVO Arlette, Maire de La Ciotat (arrivée prévue en fin de matinée),

Mr Doriol Alexandre, 1^{er} Adjoint au Maire de La Ciotat, Président de la Commission des Finances, Administration Générale et Ressources humaines de la Région Sud.

Mme Henry Karine, Conseillère Municipale, Déléguée aux relations avec les CIQ, Partenaires extérieurs et acteurs locaux,

Mr Zenafi Saïd, chargé de mission.

Il excuse l'absence de Mr Del Grazia, Maire de Roquefort La Bédoule, empêché.

Mr Pelegrin remercie de leur présence les membres du Bureau de la Confédération :

Mr Yzombard Philippe, Président de la Confédération,
Mme Berrest Lucie, Mme Angeli Monique, Mr Cordier Michel, Mr Terme Bernard.

Mr Pelegrin remercie de leur présence les membres du Conseil d'Administration de la Confédération :

Mme Canicave Geneviève, Mr Vidal Frédéric, Mr Batistoni Alain, Mme PELLICCIO Elisabeth.

Et il remercie tous les Présidents des CIQ présents ainsi que les membres de leur Bureau.

ASSEMBLEE GENERALE EXTRAORDINAIRE

Mr Pelegrin explique la nécessité de modifier les articles 10 et 11 des statuts.

- 1) Article 10 :
Proposition d'ajout de l'alinéa « d » :
d) Droit de vote :

Tous les membres de la Fédération EST appartenant au C.A. et au bureau ont le droit de vote.

- 2) Actuel article 11: « *Seuls les Présidents de CIQ pourront être élus aux fonctions de Président ou de Vice-président de la FEDERATION* »

Proposition : « *Seuls les Présidents de CIQ en activité ou qui ont été Président pendant au moins 3 ans, pourront être élus aux fonctions de Président ou de Vice-président de la FEDERATION.*

Il est proposé par l'Assemblée d'ajouter « **ou Vice-président** » pour rédiger l'article ainsi :

« Seuls les Présidents de CIQ en activité ou qui ont été Président ou Vice-président pendant au moins 3 ans, pourront être élus aux fonctions de Président ou de Vice-président de la FEDERATION.

Ces modifications de statuts sont adoptées à l'unanimité.

- Mr Pelegrin rappelle que les statuts-types sont à la disposition de tous sur le site de la Fédération : <https://ciq13est.fr>
- Il est important de noter que pour toute création d'un CIQ ou réactualisation des statuts d'un CIQ existant, il faut faire parvenir, avant l'envoi à la Sous-préfecture, les statuts à la FEDERATION pour accord final.

ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE

Le compte-rendu de l'Assemblée Générale du 6 février 2021 à Roquefort La Bédoule, préalablement adressé par voie électronique, **est soumis au vote et adopté à l'unanimité.**

Rapport moral présenté par le Président, Mr Alain Pelegrin

Mr Pelegrin rappelle, en quelques dates, le chemin parcouru depuis le renouveau de la FEDERATION EST, soit en 2016 avec 18 CIQ et 40 CIQ à ce jour.

Il est important de noter, pour le rayonnement de la FEDERATION EST, que 4 personnes ont été élues au Conseil d'Administration de la Confédération. Mrs Jean-Pierre Michel, Alain Pelegrin, Jean-Marc Sarat, Denis Ziégélé,

5 nouveaux CIQ (Ste Barbe Auriol, Les 3C La Bédoule, Pont de Joux Auriol, Plan de Campagne, Pin de Luquet Fuveau) viennent de rejoindre la Fédération EST.

Le CIQ Gardanne Est a été refusé par le CA de la Confédération, en raison de leurs statuts. Cependant, en utilisant les statuts types lors d'une prochaine AG, cela devrait rentrer dans l'ordre.

La Fédération EST compte actuellement 38 CIQ, et 2 sont en attente d'adhésion.

Le Conseil d'Administration se compose des membres suivants :

AISA Henri	AUBAGNE/OUEST
BISCH Raymond	AUBAGNE/ PIEMONT de GARLABAN
CANIPEL Éric	AURIOL/LA COLOMBE
FASSETTA Frédéric	AURIOL/LA PARETTE
GROS Jacques	LA CADIERE D'AZUR/LE DEFENDS
GUINET Thierry	LA CIOTAT/CENTRE VILLE
HADROT Annie	CARNOUX/LOU CAIRE
HAMARD Christian	AUBAGNE /PERUSSONNE
QUEVEDO Florence	LA PENNE / HUVEAUNE
ROUSSET Lionel	LA BOUILLADISSE/PIGEONNIER

Bureau compris, le CA compte 17 personnes.

Les référents de la Fédération EST :

Risques Majeurs :	Jean Pierre MICHEL
Urbanisme:	Marc GALLIANO
Mobilité:	Frédéric FASSETTA
Rivières:	Florence QUEVEDO
Santé:	POSTE VACANT
Relations Institutions :	Alain PELEGRIN
Voirie:	Denis ZIEGLE
Environnement / Propreté:	POSTE VACANT
FIBRE:	Thierry DOLBEAU
Réseaux site et Face Book:	JM SARAT / M GALLIANO

Commission Santé :

Mr Pelegrin rend hommage Mr Paul Rebuffel, CIQ Aubagne, décédé suite à une longue maladie, qui a toujours été présent, en tant que référent santé à la Fédération Est.

En qualité de Médecin, il a rédigé plusieurs protocoles pour nous tous, notamment lors de la pandémie liée au COVID.

Il rend hommage aussi à Mr BATISTONI Alain, qui avec l'appui de l'ancien Président de la Confédération, Mr CHAPUS Jean Marc, a obtenu que la Confédération soit reconnue auprès de l'ARS (Agence Régionale de Santé) et des hôpitaux.

Ainsi les membres de nos CIQ, peuvent faire partie des représentants d'usagers dans les CDU des établissements de santé.

Mr Cotte, Aubagne, demande s'il est nécessaire d'avoir une antériorité professionnelle dans les domaines de la santé, pour postuler au poste vacant.

Mr Batistoni répond que non

Mr Yzombard souligne que l'ARS ne demande pas forcément un référent personnel de santé, sachant que c'est la défense de l'utilisateur qui est privilégiée.

Mr Batistoni ajoute qu'il est même recommandé que cette commission ne comporte pas de personnel de laboratoire, et peu de personnel de santé. La commission sera relancée après les élections législatives du mois de juin prochain.

Relations avec la Métropole :

Mr Pelegrin informe sur les modalités de communication avec la Métropole, en donnant l'adresse mail à utiliser soit : ciq@ampmetropole.fr et pour toute demande, faire copie à Madame VORTEMANN du Cabinet de la Présidence : marion.vortemann@ampmetropole.fr et à la Fédération EST.

En effet, chaque mail envoyé à la METROPOLE génère un numéro de dossier pour son traitement, ce qui permet d'en faire le suivi. Un seul sujet par demande svp !

Quitus est donné à l'unanimité au Président pour le rapport moral

Rapport d'activité présenté par le Secrétaire, Mr Denis Ziéglé

Mr Ziéglé rappelle les dates importantes des différentes réunions passées.

Il expose les dossiers en cours :

- Les transports,
- les hélicoptères d'Airbus, le survol sur nos communes,
- L'aide au développement et maintien de nos CIQ,
- Le site Web et Facebook,
- L'étude d'un nouveau logo pour la Fédération EST. Propositions ?
- Le PLUi, impacts et changements à venir sur nos communes,
- Les risques majeurs,
- La Fibre, son déploiement,
- ENEDIS et le transport de l'électricité,

Mr Ziéglé commente rapidement les différents dossiers. Certains sujets demandent plus d'informations :

L'application Facebook : <https://www.facebook.com/groups/ciq13est>

Les bénéficiaires de l'application Facebook sont présentés par Mr Galliano.

Il propose que cette application, pour le moment réservée par accès restreint aux membres du CA, puisse être accessible à tous les Présidents de CIQ. Cette motion est adoptée à l'unanimité.

Le PLUi (Plan Local d'Urbanisme intercommunal) :

Mr Yzombard souligne l'importance du PLUi dans la prochaine décennie.

Mme Canicave soulève le problème des PLUi qui seraient adoptés dans le Var, et qui ne correspondraient pas aux PLUi adoptés par les Bouches-du-Rhône.

Mr Dolbeau explique qu'à Rousset, une association, dont l'objet est la défense environnementale, a obtenu un agrément de la part de la Préfecture, pour pouvoir avoir accès à l'élaboration du PLUi en amont de sa publication. Il demande la création d'une Commission, au sein de la Confédération, dont l'objet serait l'étude des différentes phases d'élaboration de ce PLUi, afin de pouvoir renseigner les CIQ en demande de renseignements.

Mme Canicave cite une personne ressource au sein du CIQ du 8^{ème} arrondissement de Marseille.

Mr Yzombard : « La Confédération est là pour aider, transmettre les informations, mais il est important que des gens compétents soient sollicités ».

Mr Vincent Cotte cite une personne ressource au sein de son CIQ (un ancien directeur de la RTM).

Mr Dolbeau insiste sur la recherche des compétences.

Mr Batistoni rappelle qu'un dossier environnement avait été déposé au ministère en 2019, par la Confédération mais non accepté et qu'il faudra le reprendre. Mais cela est très complexe. Il insiste sur le fait que la Confédération doit demander cet agrément.

Mr Batistoni avec mesdames Canicave et Pelliccio, entre autres, sont d'accord pour le reprendre.

Mr Yzombard indique qu'il y a quelques années, l'agrément environnement avait été obtenu, mais qu'il est obsolète.

Mr Daniel Carillo cite une personne ressource au sein de son CIQ. (Un magistrat auprès du Tribunal de Toulon).

Mr Canipel pose la question des PLUi formulés par les 6 Conseils de Territoire, tous différents. La Fédération EST chevauche 3 Conseils de Territoire.

Mr Jean-Pierre Michel pose la question de la disparition des Conseils de Territoire en juillet prochain.

Mr Alexandre Doriol **explique que le sujet des PLUi est selon lui le sujet le plus important à traiter** et que les CIQ se doivent de s'informer. Il faut ne pas hésiter à contracter l'élu à l'urbanisme de sa commune, car la Mairie doit donner des informations, et être au plus près des citoyens.

Pour Mr Doriol, les PLUi vont perdurer dans le temps et dans l'espace. A la disparition des Conseils de Territoire, c'est la Métropole qui reprendra le dossier. Il annonce qu'en 2025-2026, la Métropole pourra engager des révisions. Mais attention, les PLUi seront des références pour 30 ou 50 ans !

Le débat s'engage sur deux propositions :

- création d'une Commission PLUi au sein de la Fédération EST,
- création d'une Commission PLUi au sein de la Confédération,

Ou les deux conjointement, dispositif adopté par l'Assemblée.

Mr Yzombard rappelle le fonctionnement des Commissions : un retour doit être obligatoirement rédigé à l'intention du CA de la Confédération.

Mr Pelegrin demande que Mr Jean-Pierre Michel qui s'est penché sur le sujet, puisse présider cette Commission PLUi au sein de la Fédération, avec la participation de Mr Dolbeau et bien d'autres personnes et notamment les membres de plusieurs CIQ, voir les citations en amont.

Mme Aiello prend la parole pour citer le cas de sa commune (Saint-Cyr sur Mer), et annonce qu'elle est aussi élue dans cette commune.

Mr Yzombard lui rappelle l'incompatibilité des fonctions de Président de CIQ et d' élu, stipulée dans les statuts. Les CIQ se doivent d'être apolitiques. Aussi, il demande à Mme Aiello de démissionner de son poste de Présidente du CIQ Grand Quartier de la Gare (St Cyr sur Mer). Mme Aiello indique qu'elle va faire le nécessaire et revenir vers la Fédération prochainement.

Les transports :

Mr Vincent Cotte (Piémont de Garlaban Aubagne) prend la parole pour donner l'état d'avancement du projet du Val'tram. Un parking-relais serait installé sur le territoire de ce CIQ. Une concertation est prévue avec la Mairie d'Aubagne. Mr Cotte demande qu'il y ait le plus possible de participants à cette concertation publique, demandant la participation des CIQ.

Les assurances :

Il est rappelé que les formulaires à remplir pour la déclaration d'un évènement (tenue de réunion par exemple) sont sur le site de la Fédération. La demande est à faire à la Confédération.

contact@confederationciq.fr avec copie au Président apelegrin53@gmail.com

La demande doit être faite au moins 15 jours avant la date de l'évènement.

La sécurité :

Mr Jean-François Maria (Les 3 C Roquefort La Bédoule) expose l'application « Protection Participation Citoyenne », application qui permet un aller-retour d'informations entre la Gendarmerie, la Police Municipale et les adhérents du CIQ.

Cette application permet de rassurer les habitants et les personnes seules.

Un droit de réserve, vérifié par un référent modérateur, est observé.

Mme Canicave rappelle le fonctionnement des PSQ (Police Sécurité du Quotidien) dans chaque arrondissement de Marseille, réunissant les CIQ, les bailleurs sociaux, la RTM, la Métropole, la Préfecture.

Quitus est donné à l'unanimité au secrétaire pour le rapport d'activité

Rapport financier présenté par le Vice-président, Mr JP Michel

Le rapport financier fait état d'un solde positif de 2 478,69 € au 31 décembre 2021.

Quitus est donné à l'unanimité au 1^{er} Vice-Président, remplaçant le Trésorier pour le rapport financier

Mr Cotte a développé une application pour la gestion d'un CIQ et le met à la disposition de tous.

Le budget prévisionnel table sur 1 900,00 € de recettes et 2 520,00 € de dépenses, dégageant un solde prévisionnel positif de 1 858,09 €.

Ce budget prévisionnel est adopté à l'unanimité.

Une proposition d'augmentation de la cotisation (60 € pour 50 € précédemment, est proposé). Cette proposition n'a pas été adoptée par l'Assemblée.

Interventions :

Commission Littoral :

Mr Frédéric Vidal explique la nécessité de la création d'une fourrière maritime pour la mise à la terre de jet-skis notamment, circulant sans autorisation et pouvant générer des accidents graves. Ces véhicules seraient loués assez cher et serviraient à des opérations financières douteuses de la part des loueurs occasionnels.

Il travaille depuis 5 ans pour cela, les participants le félicitent et trouve cela fort intéressant.

Mr Frédéric Vidal reviendra vers nous, si besoin, et cela pour toutes les villes concernées sur notre littoral.

Commission Mobilité :

Mr Michel Cordier expose deux problèmes pris en charge par la Commission :

- les trottoirs encombrés,
- l'évolution des transports en commun (600 bus électriques ou à hydrogène sont prévus à terme, soit dans 4 ans).

Les réunions de cette Commission se font soit en présentiel, soit en vidéo. Il demande que les CIQ réagissent au vue des Comptes rendus qui leur sont envoyés. Il précise que tous les adhérents sont bienvenus pour participer à cette commission.

Commission Santé :

Mr Batistoni rappelle que cette Commission est axée sur les usagers. Elle traite deux problèmes majeurs :

- les zones de santé,
- les EHPAD.

La commission reprendra en Juin prochain, et tous les membres des CIQ sont conviés.

Commission Risques Majeurs :

Mr Jean-Pierre Michel invite tous les participants à la 1^{ère} réunion de cette Commission, qui s'occupera des Risques Majeurs en particulier vis-à-vis de l'urbanisme, et des risques aggravés par le dérèglement climatique.

Cette réunion (thème : les inondations) se tiendra le mardi 6 avril prochain, à 17 h, au siège de la Confédération.

Le Grand Débat :

Mme Geneviève Canicave expose les grandes lignes de ce que sera le Grand Débat, prévu le 30 avril prochain, de 9h à 17h à La Bouilladisse. Ce Grand Débat a l'avantage d'être moins formel que les réunions du CA.

Il s'agit d'ateliers sur des thèmes généraux, tels que la Sécurité, les Relations avec les élus et les institutions, l'aide à apporter aux CIQ, le regroupement de CIQ afin d'éviter les zones blanches.

Les thèmes à prévoir seront à adresser à la Confédération. Il y aurait 3 ou 4 ateliers avec 2 sessions. Un rapporteur sera chargé du retour d'informations. Il faut privilégier la construction et mettre en avant des propositions.

Suite à plusieurs mails envoyés depuis début Mars, la Confédération attend rapidement les propositions des CIQ sur les thèmes à traiter.

Intervention de Madame le MAIRE

Madame le Maire, Mme Arlette Salvo, arrivée dans la salle, prend la parole, et rappelle fortement l'utilité des CIQ dans le dialogue avec les citoyens. Elle reste à disposition de tous pour discuter lors de l'apéritif qui s'en suivra.

Mr Alain Pelegrin remercie vivement Mme le Maire et la commune de La Ciotat qui ont mis la superbe salle de La Chaudronnerie à notre disposition.

Il remercie Mme HENRY et Mr ZENAFI qui ont contribué à la réalisation de cette Assemblée Générale, mais aussi la personne en charge du service communication qui est restée pendant toute la séance, ainsi que les techniciens ciotadens.

Il remercie enfin tous les participants et notamment les CIQ Ciotadens et particulièrement le Président du CIQ centre-ville Mr Christian SAGOT, qui avec son équipe a, entre autre, préparé l'apéritif.

Et il remercie tout particulièrement Mr Jean-Pierre Michel qui a œuvré pour que cette Assemblée Générale soit un succès. Encore merci à lui.

L'ordre du jour étant épuisé, il lève la séance à 12h15.

Un apéritif traditionnel est offert par la Fédération aux participants.

Le président
Mr PELEGRIN



Le secrétaire
Mr ZIEGLE

